



Moody's advierte riesgos para calificación de México; recorta estimación de crecimiento de 2.2% a 1.7%

Si el gobierno federal sigue apoyando a Pemex, la deuda gubernamental podría moverse significativamente por encima de su nivel actual del 35 por ciento del Producto Interno Bruto, advirtió la calificadora.

Los fuertes apoyos financieros que requiere Petróleos Mexicanos (Pemex) y los cambios en las políticas públicas del nuevo gobierno generan presiones sobre la perspectiva de la calificación soberana de México este año, advirtió **Moody's Investors Service**.

“Si el apoyo sigue siendo insuficiente, la confianza sobre Pemex seguirá reducida, afectando a las calificaciones tanto de Pemex como de México”, señaló el analista soberano de México, Jaime Reusche, en conferencia telefónica desde Nueva York.

Expuso que el impacto inicial en el balance del gobierno federal de cubrir completamente las futuras necesidades de financiamiento de Pemex sería relativamente moderado, del orden de 1 a 2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) anual.

Sin embargo, advirtió que como la necesidad de apoyo soberano puede ser recurrente, **la deuda gubernamental podría moverse significativamente por encima de su nivel actual del 35 por ciento del PIB**, superando la marca del 40 por ciento y pesando en el perfil crediticio del soberano.

“Nuestro análisis nos sugiere que si Pemex requiere apoyo del soberano durante los próximos 3 o 4 años, sólo por ese apoyo la deuda del soberano subiría por encima del 40 por ciento, ahí se pone más complicada la situación de mantener la calificación de ‘A3’. La presión está sobre ambas calificaciones, pero más sobre el soberano si es que el apoyo es forzoso”, añadió.

Si bien ve el experto observó la **posibilidad de que se mueva la perspectiva este año**, en relación con la nota soberana de México, actualmente en A3 con perspectiva estable, **descartó que el país pierda el grado de inversión**.

“Incluso con *shock*, incluso apoyando a Pemex, **el soberano mexicano se mantiene con su grado de inversión en los siguientes 6 años**, pero no se sabe en qué grado”, abundó.

Otro factor que presiona la perspectiva de la nota soberana de México, comentó Reusche, es la desaceleración que muestra la economía nacional este año, por lo cual **la calificadora recortó su estimación de crecimiento para este año a 1.7 por ciento, desde el 2.2 por ciento previo**.

Sin embargo, **para 2020 prevé una ligera aceleración a 2 por ciento**, debido al aumento de la inversión pública en políticas sociales que aumentará el consumo privado. (Con información de agencias)